
CORUMBÁ, 04/12/14 

 

Prezados,  

antes de mais nada agradeço a todos os presentes na nossa reunião, que ocorreu durante o CBRG, 

em Santos-SP. Tivemos algumas   sobreposições de atividades e colegas que não 

puderamcomparecer, mas imagino que isso não seja o impedimento para que mantenhamos contato 

e continuemos a trabalhar. Se lembrarem de mais alguém a quem possa interessar essa mensagem, 

por favor repassem. Eu tomei a liberdade de incluir alguns colegas da rede Pro-Centro Oeste pois 

temos muito interesse que se juntem e participem de alguma forma conosco na Red Conbiand, assim 

como alguns outros que estiveram conosco em Santos para esta reunião. Durante a reunião 

tentamos esclarecer rapidamente aos participantes como a rede começou, o que tem feito nos 

últimos 15 anos (por isso anexei o estatuto e alguns links de interesse nessa mensagem), as 

dificuldades que temos enfrentado para manter a participação ativa dos membros brasileiros e a 

necessidade de fortalecermos o trabalho dessas pessoas e ampliarmos a participação de brasileiros 

na rede. Comentamos o que havia sido discutido em Chiapas, focando principalmente na estratégia 

de criar ou não uma Conbiand Brasil, ter representantes regionais que auxiliem o representante 

nacional e estabelecer dentro da SBRG/CBRG um fórum de discussão da Red Conbiand. os 

desdobramentos desses  itens em discussão na reunião resultaram em consenso quanto a não 

criação da Conbiand Brasil, pelo menos enquanto não estivéssemos fortalecidos e organizados para 

isso. A melhor estratégia é trabalharmos juntos à SBRG e utilizarmos o CBRG para nossas reuniões, 

não excluindo por exemplo os encontros dos grupos em eventos paralelos de interesse, repassando 

aquilo que for de interesse comum aos colegas para que a informação possa fluir. Os nomes de 

colegas como representantes regionais ficaram definidos: Sudeste - Aparecida Lara; Sul - Denyse 

Leite, Norte - José Ribamar Marques,Nordeste - José Teodorico A. Filho e Centro Oeste - Andrea 

Egito. A primeira missão será localizar colegas que trabalhem com RG com potencial de desenvolver 

trabalhos em parceria com a Red Conbiand com assuntos de interesse. Temos até o inicio de 2015 

para isso... todos poderão colaborar enviando aos representantes regionais. Durante nossas 

conversar detectamos situações particulares: *Célia e a Aparecida estão no Sudeste e podem 

aproximar para trabalharem por exemplo com a Denyse, já que as distâncias são menores. Celia 

manifestou interesse em organizar um grupo/encontro com colegas do ES e MG 

*O Nordeste tem grupos organizados em diferentes instituições e podem começar uma aproximação 

inicial com a participação em bancas de defesa da PG, evoluindo para parcerias efetivas em projetos 

se houver reciprocidade e empatia.  

Reforçamos a importância de utilizarmos a Revista AICA como veículo de divulgação do nosso 

trabalho (http://www.aicarevista.es ) e lembramos aos presentes que ano que vem o Simpósio da 

Red Conbiand vai acontecer na Colômbia e que o Brasil deve se apresentar como candidato para 

2017, concorrendo com o Equador. Sendo assim, devemos escolher uma cidade candidata a sediar 

o evento (temos duas sugestões: Corumbá e Maceió) e essa seria uma ótima oportunidade de nos 

organizarmos durante o ano para participarmos "em peso" . 

 Comentamos por exemplo alguns assuntos que temos visto com mais frequência nos congressos 

que tem temáticas complementares, tais como recursos genéticos de espécies asselvajadas e 

silvestres com potencial de uso, comunidades tradicionais e uso de RGA, Etnoveterinária e 

Traspatio. Isso amplia consideravelmente a oportunidade de novos colegas trabalharem conosco. 

Finalmente me comprometi em aplicar esforços para manter os colegas motivados, informados e me 

empenhar em criar uma página que pudesse servir como portal de comunicação entre todos. A idéia 

é que a Red Conbiand continue sendo um canal de trabalho e oportunidade (consórcios, editais, pós 

graduação, publicações), mantendo um aspecto que acho fundamental entre todos nós, a amizade, 



familiaridade e empatia.  Caso tenha esquecido algo que achem importante ser comentado, sintam-

se à vontade.  

Estiveram presentes: Denyse Leite, Samuel Souza, Samuel Paiva, Maria A. 

  Lara, Leonardo Seno, Celia Quirino, Afranio Gazolla, Silvia Castro, Paulo 

  Mattos, Kleibe de Moraes, Adriana Araújo 

  

  Estou a disposição, mto obrigada 

  Abs 

  Raquel 


